

Encendidos con la gloria de Dios



13ª SEMANA **1**

inTro

La iglesia se levanta

Tarde o temprano los eventos del tiempo del fin empezarán a desarrollarse. No se nos ha dicho exactamente cuándo ni cómo, pero se nos ha revelado lo suficiente. Se aprobará algún tipo de legislación que imponga la observancia del domingo en contraposición de la observancia del sábado del cuarto mandamiento. El libro de Apocalipsis nos ha revelado las cuestiones cruciales que están en juego, los protagonistas más importantes del conflicto, y a grandes rasgos, lo que sucederá cuando en lugar de adorar al que «hizo el cielo y la tierra, el mar y los manantiales» (Apocalipsis 14: 7), las personas —«cuyos nombres no están escritos, desde la creación del mundo, en el libro de la vida del Cordero que fue sacrificado» (Apocalipsis 13: 8)— adoren a la bestia y a su imagen. En otras palabras, los nombres de quienes han elegido seguir al Señor Jesucristo y obedecer sus mandamientos permanecerán en el libro de la vida. ¡Qué mejor que estar en los registros de Dios y no en los registros del hombre!

Dios ha levantado a la Iglesia Adventista del Séptimo Día para predicar este mensaje al mundo. Por lo tanto, necesitamos creer la verdad tal cual es en Jesús; necesitamos ser transformados y ser hechos nuevas personas gracias al «evangelio eterno» (Apocalipsis 14: 6) que se centra en la muerte de Cristo, la seguridad de nuestra salvación en él, así como en la esperanza del futuro fin del pecado y la restauración completa en la Tierra Nueva.

- ✓ Copia de tu versión preferida de la Biblia Apocalipsis 18: 1-4.
- ✓ O si lo prefieres, puedes parafrasear el pasaje, bosquejarlo o hacer un mapa conceptual.

Escríbelo aquí



DECIMOTERCERA SEMANA: **Apocalipsis 18: 1-4**



13ª SEMANA **2**
inTerioriza



La preparación para la crisis final

El apóstol Pablo instó a los creyentes de Tesalónica a permanecer despiertos y en su sano juicio (ver 1 Tesalonicenses 5: 1-6). También hizo hincapié en que eran «hijos de la luz» (vers. 5, NVI), por lo tanto, no estaban «en la oscuridad para que ese día [el día del regreso de Cristo] los sorprenda como un ladrón» (vers. 4, NVI). Si Pablo instó a los devotos tesalonicenses a creer, ¡cuánto más se nos debe instar a nosotros hoy!

Jesús usó la palabra «despiertos» en relación con la oración ferviente y sincera (Mateo 24: 42; 26: 40-41). Estar despiertos conlleva permanecer en estado de alerta espiritual. Estar en el sano juicio es tomar con seriedad el tiempo en que vivimos y enfocarnos en los asuntos que realmente importan. Elena G. de White agrega que «nosotros que conocemos la verdad debemos estar preparándonos para lo que pronto ha de irrumpir sobre el mundo en forma de una abrumadora sorpresa» (*Testimonios para la iglesia*, t. 8, p. 35). Si bien la segunda venida de Cristo podrá ser sorpresiva para el mundo, no debe sorprendernos a nosotros. Aunque no sabemos cuándo acontecerá, podemos darnos cuenta —tanto gracias a la Biblia como observando los eventos mundiales a nuestro alrededor— de que acontecerá y de que hoy es el día para prepararnos. ¡No hay tiempo que perder!

Cristo nos ha dado el mensaje de los tres ángeles a fin de prepararnos para lo que sabemos que sucederá. Las profecías de Daniel y Apocalipsis, además del don de profecía para estos días, nos proporcionan la perspectiva divina sobre los acontecimientos futuros de este mundo. Las profecías de la Palabra de Dios delimitan la historia de la salvación por anticipado; además, las profecías de Daniel 2, que se han cumplido exactamente como se predijeron, nos brindan una evidencia poderosa y razonable de que podemos confiar en Dios.

El llamamiento final de Dios a su pueblo es a escapar de los errores de Babilonia y a caminar a la luz de la verdad eterna que encontramos en su Palabra (Apocalipsis 18). La clave de todo es la Biblia. En la medida en que la leamos, la conozcamos y sigamos sus enseñanzas, no seremos engañados en la crisis final; particularmente, respecto a la verdad del sábado. El mensaje del segundo ángel implica que aceptemos la verdad en lugar del error, la Escritura en lugar de la tradición humana, y las enseñanzas de la Palabra de Dios en lugar de las falsas doctrinas que predicán muchas organizaciones caídas.

El mensaje del tercer ángel presenta una advertencia contra la marca de la bestia. A lo largo de las profecías de la Biblia, de manera consistente una bestia representa a un poder político o religioso. En su momento, este poder extiende su influencia sobre todo el mundo y encabeza un movimiento para unir iglesia y estado. El objetivo es lograr la unidad del mundo en un momento de cataclismo económico, desastres naturales, convulsión social, crisis política internacional y conflictos mundiales. Como Elena G. de White menciona, los Estados Unidos serán quienes asumirán el liderazgo mundial en esta confederación (ver la lección 10). Este mensaje concluye con una urgente apelación a los fieles seguidores de Cristo a que guarden los mandamientos de Dios impulsados por la fe viva de Jesús en sus corazones (Apocalipsis 14: 12).

Regresa al texto que has copiado o parafraseado. Analízalo directamente y reflexiona sobre su contenido con el máximo detenimiento.

- ✓ Encierra en un círculo las palabras, frases e ideas que se repiten.
- ✓ Subraya las palabras y frases que consideras más relevantes y que te resultan más significativas.
- ✓ Utiliza flechas para conectar algunas palabras y frases que se relacionan con otros conceptos similares.
- ✓ ¿A qué parece apuntar lo que marcaste y relacionaste?

Memoriza tu versículo favorito. Escríbelo varias veces con el fin de que te sea más fácil recordarlo.

- ✓ ¿Qué significan las palabras de 1 Tesalonicenses 5: 6 de que «no debemos dormir como los otros»?
- ✓ ¿Cómo puedes saber si estás durmiendo? ¿Qué podría despertarnos?

Escríbelo aquí



DECIMOTERCERA SEMANA: Apocalipsis 18: 1-4



13ª SEMANA **3**
inTerpreta



Illuminada con la gloria

Dios ha levantado a un pueblo en el tiempo del fin para que siga remanendo en la misma dirección de los grandes reformadores del pasado. Por lo tanto, la Biblia debe seguir siendo su único credo, Cristo su única fuente de salvación, el Espíritu Santo su única fuente de fortaleza y el regreso del Señor la consumación de todas sus esperanzas. Las verdades eclipsadas por la oscuridad del error y la tradición, incluyendo la verdad del sábado, serán proclamadas al mundo justo antes del retorno de nuestro Señor.

El mensaje de los tres ángeles dio origen a este movimiento del tiempo del fin para completar la Reforma y participar con Cristo en la finalización de su obra en la tierra. Las grandes profecías del último libro de la Biblia revelan un movimiento divino que surge del chasco para proclamar el mensaje final de Dios al mundo. Apocalipsis 14 describe una iglesia de alcance mundial que difunde la buena nueva del evangelio eterno a toda persona, en todo el mundo.

A los tres ángeles de Apocalipsis 14 se les une un cuarto en el capítulo 18. Este ángel le da poder a la proclamación de los tres ángeles; en consecuencia, el mundo queda iluminado con su gloria (Apocalipsis 18: 1). El capítulo 18 se centra en los principales acontecimientos que conducirán al punto culminante de la historia humana y al triunfo final y definitivo del evangelio.

Al ángel que desciende de la gloriosa presencia de Dios en el trono del santuario, se le encomendó proclamar el último mensaje de Dios de misericordia y advertencia a los habitantes de la tierra respecto a las calamidades y el triunfo que se avecinan. El versículo dice que el ángel viene con «mucha autoridad» (Apocalipsis 18: 1). El término griego del Nuevo Testamento para «autoridad» es *exousia*. Jesús usó este término en el Evangelio de Mateo, cuando comisionó a sus discípulos. En Mateo 10: 1, Jesús les da a sus discípulos «autoridad» sobre los principados y poderes del mal. Los envía con el poder divino para salir victoriosos en la batalla entre el bien y el mal. En Mateo 28: 18-19, una vez más los envía, pero esta vez con «toda autoridad» en el cielo y en la tierra para ir y hacer discípulos en todas las naciones.

El gran conflicto entre el bien y el mal en el universo tiene que ver también con el honor de Dios, es decir, con su reputación. Satanás —un ángel rebelde— ha declarado que Dios es injusto, que demanda adoración pero da poco a cambio. El enemigo afirma que la ley de Dios restringe nuestra libertad y limita nuestro gozo. La vida, la muerte y la resurrección

de Jesús echan por tierra esta falsedad. Aquel que nos creó se sumergió en el pecado de este mundo para redimirnos. En la cruz, Cristo respondió a las acusaciones de Satanás y demostró que Dios es puro amor y justicia.

Ganado por su amor y preocupado por su honor, su pueblo de los últimos días revela su gloria, su carácter amoroso y abnegado, a un mundo egocéntrico e impío; por consiguiente, la tierra es iluminada por el carácter de Dios.

La gloria de Dios es su carácter. La tierra será llena de la gloria de Dios cuando nosotros seamos llenos del amor de Dios y nuestros caracteres sean transformados por ese amor. Transmitir su amor revela su gloria y su carácter al mundo. El último mensaje que se proclama a un mundo sumido en las tinieblas espirituales, el que llevan tres ángeles, es una orden: «¡Temed a Dios y dadle gloria!» (Apocalipsis 14: 7, RV95).

No hay ninguna gloria en nosotros mismos por nuestras buenas obras, nuestra justicia o nuestra bondad. Elena G. de White lo afirma con las siguientes palabras: «El mensaje de la justicia de Cristo resonará de un extremo de la tierra hasta el otro. [...] La gloria de Dios es la que termina la obra del tercer ángel» (*Testimonios para la iglesia*, t. 6, pp. 27-28). Además, escribió: «¿Qué es la justificación por la fe? Es la obra de Dios que abate en el polvo la gloria del hombre y hace por el hombre lo que este no puede hacer por sí mismo» (*Testimonios para los ministros*, p. 467).

Ninguna gloria para nosotros; toda la gloria para Dios.

Después de repasar el texto que copiaste y resaltaste:

- ✓ ¿Qué te parece lo que marcaste o subrayaste y relacionaste?
- ✓ ¿Qué preguntas te surgen?
- ✓ ¿Qué partes del pasaje te parecen más difíciles?
- ✓ ¿Qué otros principios y conclusiones puedes identificar?
- ✓ ¿Qué autoridad estás siguiendo ahora? ¿Cómo lo sabes?

Escríbelo aquí



13ª SEMANA 4 inVestiga



Juan 7: 17; 8: 32;
17: 17
Habacuc 2: 14

1 Tesalonicenses 5:
1-6

Apocalipsis 4: 11;
5: 6, 12; 19: 1
Éxodo 33: 18-19

- ✓ ¿Qué relación tienen estos versículos con el pasaje principal?
- ✓ ¿Qué otros versículos/promesas vienen a tu mente relacionados con Apocalipsis 18?

Escríbelo aquí





13ª SEMANA 5

inVita

El Cordero, el Cordero sacrificado



Hay muchos símbolos en Apocalipsis; símbolos bíblicos de importancia como el caso del dragón en el cielo (Apocalipsis 12: 3-4, 7), ángeles que vuelan en medio del cielo (Apocalipsis 14: 6) y una mujer montada sobre una bestia escarlata (Apocalipsis 17: 3). El Espíritu Santo inspiró a Juan a incluirlos en la Palabra de Dios, así que tienen una importante función en revelar la verdad para los que leen y practican las palabras de este libro: «Dichoso el que lee y dichosos los que escuchan la lectura de este mensaje profético, y hacen caso de lo que aquí está escrito, porque ya se acerca el tiempo» (Apocalipsis 1: 3).

Sin embargo, hay otra imagen que aparece vez tras vez a lo largo de todo el libro de Apocalipsis. Describe a nuestro Señor no solo como el Cordero, sino como el Cordero «sacrificado/inmolado» (Apocalipsis 5: 6, 12; 13: 8); es decir, Jesús crucificado. Este hecho constituye el corazón y el alma no solo del libro de Apocalipsis y del mensaje de los tres ángeles, sino de toda la Biblia. No podemos ser fieles a nuestro llamamiento, no podemos hacer la obra para la cual Dios levantó a esta iglesia, a menos que tengamos al Cordero sacrificado. Jesús crucificado por nuestros pecados debe ser el punto central de nuestro mensaje. El teólogo Ángel Manuel Rodríguez explica esta realidad: «Debemos de manera intencional hacer del Cordero sacrificado el centro de nuestras doctrinas y de nuestra misión; el centro de cada sermón que predicamos, de cada artículo que escribimos, de cada oración que elevamos, de cada canto que entonamos, de cada estudio bíblico que damos y de todo lo que hacemos. Que el amor revelado por el Cordero en la cruz transforme la manera en que nos tratamos unos a otros y nos impulse a interesarnos por el mundo» («The Closing of the Cosmic Conflict: Role of the Three Angels' Messages», manuscrito sin publicar, p. 70).

En otras palabras, en medio de las imágenes de bestias peligrosas, de un dragón que hace la guerra, de las plagas, de la persecución y de la marca de la bestia, al frente y en el centro mismo permanece el Cordero sacrificado. Él y solo él: lo que ha hecho por nosotros, lo que está haciendo ahora y lo que hará antes de que todo termine. En última instancia, es de él de lo que trata el mensaje de los tres ángeles.

Medita nuevamente en el pasaje de esta semana y busca a Jesús en él.

- ✓ ¿Por qué es crucial mantener al Cordero sacrificado en el centro de nuestro mensaje, no solo para llevar a otros a él, sino también para tu propia vida espiritual?
- ✓ Para meditar y orar: ¿Cómo respondes al ver a Jesús de esta manera?

Escríbelo aquí





13ª SEMANA **6**
imPlicáte



Las luces más brillantes

«**L**a humanidad por sí misma no tiene luz. Separados de Cristo somos un cirio que todavía no se ha encendido, como la luna cuando su cara no mira hacia el sol; no tenemos un solo rayo de luz para disipar la oscuridad del mundo. Pero cuando nos volvemos hacia el Sol de justicia, cuando nos relacionamos con Cristo, el alma entera fulgura con el brillo de la presencia divina.

»Los seguidores de Cristo han de ser más que una luz entre los hombres. Son la luz del mundo. A todos los que han aceptado su nombre, Jesús les dice: ustedes se han entregado a mí, y yo los entrego al mundo como mis representantes. Así como el Padre lo había enviado al mundo, Cristo declara: “Yo los envío también al mundo” (Juan 17: 18). Así como Cristo era el medio de revelar al Padre, nosotros hemos de ser los medios de revelar a Cristo. Aunque el Salvador es la gran fuente de luz, no olvidemos los cristianos que se revela mediante la humanidad. Las bendiciones de Dios se otorgan por medio de instrumentos humanos. Cristo mismo vino a la tierra como Hijo del hombre. La humanidad, unida con la naturaleza divina, debe relacionarse con la humanidad. La iglesia de Cristo —cada individuo que sea discípulo del Maestro— es un conducto designado por el cielo para que Dios sea revelado a los hombres. Los ángeles de gloria están listos para comunicar por nuestro intermedio la luz y el poder del cielo a las almas que perecen. ¿Dejará el agente humano de cumplir la obra que le es asignada? En la medida de su negligencia, priva al mundo de la prometida influencia del Espíritu Santo.

»Jesús no dijo a sus discípulos: Esfuércense por hacer que brille la luz; sino: “Hagan brillar su luz delante de todos”. Si Cristo mora en el corazón, es imposible ocultar la luz de su presencia. Si los que profesan ser seguidores de Cristo no son la luz del mundo es porque han perdido el poder vital; si no tienen luz para difundir, es prueba de que no tienen relación con la Fuente de luz». — ELENA G. DE WHITE, *El discurso maestro de Jesucristo*, cap. 2, pp. 67-68



13ª SEMANA **7**
inQuiere



Comparte con tu clase de Escuela Sabática o grupo de estudio bíblico las ideas del versículo para memorizar, así como cualquier descubrimiento, observaciones y preguntas.

Analiza las siguientes preguntas con tu grupo de estudio bíblico.

- ☞ **¿Cómo entiendes las palabras de Jesús: «La verdad os hará libres»?**
- ☞ **En el contexto de esta lección, ¿qué significa ser libre?**
- ☞ **¿En qué sentido la crisis del tiempo del fin tiene que ver con la cuestión de la autoridad?**
- ☞ **¿Cuáles son las implicaciones de que la gloria de Dios llene la tierra?**
- ☞ **¿Qué significa la declaración de Elena G. de White de que «el mensaje de la justificación por la fe es el mensaje del tercer ángel»?**
- ☞ **¿Qué relación tiene la justificación por la fe con el mensaje de los tres ángeles?**
- ☞ **¿En qué momento la obediencia se convierte en legalismo? ¿Cómo podemos precavernos de esto?**
- ☞ **¿De qué manera puede ser legalista alguien que no guarda los mandamientos de Dios?**
- ☞ **¿Qué respuesta puedes dar a quienes critican hablar sobre las bestias y las advertencias que aparecen en Apocalipsis (además de la respuesta obvia de que son temas que están en la Biblia)?**